

EXCELSIOR

Está Sobrevaluado el Peso Argentino; Frena las Exportaciones: Empresarios

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 10 de julio (AP)—El peso argentino está sobrevaluado por lo menos 35 por ciento respecto del dólar, lo que perjudica a los exportadores, según un informe especializado.

Sin embargo, el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, asegura que la actual paridad cambiaría de aproximadamente 1,300 pesos por dólar es "realista" y que sería aun inferior si el Banco Central no interviniese periódicamente para "apuntalarla".

La Fundación de Investigaciones para el Desarrollo (FIDE), una entidad privada del mundo de los negocios, considera que "la relación entre nuestra moneda y el dólar no está, en la actualidad, en su punto de equilibrio. Ello se debe a que, como en los dos últimos años, la tasa de inflación interna superó al ritmo de devaluación, y el peso se encuentra sobreva-

luado en un nivel del orden de 35 por ciento".

Argentina batió récords mundiales en materia de inflación. Llegó a 348 por ciento en 1976, a 160 en 1977 y a 169 por ciento el año pasado. Pese a los esfuerzos de Martínez de Hoz y sus colaboradores, que pronosticaban un incremento del costo de la vida de 80 por ciento para este año, se registró un 63 por ciento cuando aún falta todo un semestre.

Según FIDE, la sobrevaluación del peso "ha tenido un efecto negativo sobre la competitividad de las exportaciones".

El actual equipo económico, según sus críticos, desalentó las exportaciones industriales al mantener

sobrevaluado el peso y rebajar los aranceles aduaneros, lo cual resultó en una verdadera invasión de artículos importados, particularmente en los renglones textiles y de la industria electrónica. Pero la situación también perjudica a los exportadores de productos tradicionales. De acuerdo con la fundación, de diciembre de 1976 a marzo de 1979 el tipo de cambio efectivo se deterioró 29 por ciento en el caso del maíz y 36 por ciento para el aceite de lino.

Es una situación, dice FIDE, que no logra ser compensada por la mejora en los precios internacionales, salvo en el caso de la carne vacuna, en que los aumentos fueron superiores a 40 por ciento.